



IX Foro Ecovalle

LOS PAISAJES DE VALLES DE
AMÉRICA LATINA EN
TIEMPOS DE CAMBIOS

22 y 23 de Agosto de 2024

Neuquén

INTRODUCCIÓN

La promoción de la protección de las funciones ecológicas y sociales de los valles supone un esfuerzo por desarrollar una doble comprensión de su valor como refugio de biodiversidad al mismo tiempo que representan espacios y recursos para la sociedad, especialmente en contexto representan la principal fuente de recursos y agua de una sociedad en su contexto regional. Ejemplo de ellos son las ciudades y áreas productivas en valles intermontanos o esteparios. También pueden representar un factor de riesgo ambiental por inundaciones, aluviones o facilitar la propagación de vectores zoonóticos de enfermedades. Solo la inteligencia colectiva, con un enfoque interdisciplinarios y pluricultural, puede producir las alternativas y las múltiples acciones de manejo de humedales urbanos que favorezca su integración urbana, periurbana y rural. Bajo los principios de decisiones basadas en datos, soluciones basadas en naturaleza y sustentabilidad urbana se comparten este año abordajes multidisciplinares y plurisectoriales para la integración de paisajes urbano y rurales en valles fluviales, lacustres o intermontanos. En base a la experiencia de integración de humedales de Chile, Argentina, Costa Rica, Brasil y Colombia, este año promovemos una mirada latinoamericana del tradicional abordaje de Ecovalle. Cada experiencia presenta una acción sobre humedales urbanos con datos espaciales que promuevan el análisis y el debate

de las formas de replicación. Este Ecovalle estará destinado a coordinar esfuerzos y trabajos de diversos actores sociales y científicos en el desarrollo de un modelo de integración de las ciudades y sus áreas rurales en paisajes de valles de Latinoamérica.

Pese a la difícil situación que atraviesa la ciencia en nuestro país, esperamos reunir y compartir experiencias y estudios que vienen trabajando paisajes de valles e infraestructuras verdes y azules urbanas y rurales latinoamericanas. Desde un enfoque de corredores bio-culturales, promovemos la continuidad espacio-temporal de los procesos ecológicos en contextos urbanos y rurales. En este sentido, consideramos relevante incluir los conocimientos, las prácticas y expresiones culturales de las poblaciones que viven en estos territorios urbanos y rurales, dado que la biodiversidad y la diversidad cultural expresan simultáneamente varios de sus atributos de la configuración del paisaje y la forma particular en la que se relacionan con sus sociedades.

PROPUESTA DE SESIONES

Este año especialmente agradecemos el interés en co-organizar sesiones variadas durante el IX Ecovalle, especialmente a quienes trabajan en relación a los humedales y su problemática en toda América Latina, como también en la investigación y gestión de los paisajes bioculturales asociados al uso del agua promoviendo propuestas de sesiones más específicas. Además de promover el formato de sesión estándar (ponencias), promovemos la creatividad y la innovación para proponer formatos diferentes como foros de discusión, café de discusión o sesión en la que se presentan recursos audiovisuales.

Aquí se presenta una lista con las posibles opciones de **formatos de sesión** y de cómo organizar la propuesta.

Café de discusión. A partir de este formato se favorece el desarrollo de una discusión abierta pero guiada por un moderador y un tema específico. El formato requiere de la confección de una lista de preguntas / temas centrales que se discutirán y son facilitados por los anfitriones de la sesión y un moderador designado, que invita a los participantes a contribuir en una discusión compartida. Admite debates científicos que permitan que las personas debatan sobre un tema específico, pero la idea es que los participantes se encuesten para medir su opinión sobre el tema, seguido de discusiones.

Documentales y contenidos educativos. En este formato los anfitriones y los participantes pueden organizar sesiones en las que se presenten medios alternativos de comunicación científica, el uso y el intercambio de experiencias entre los participantes. Este formato está especialmente pensado para facilitar la comunicación de conocimiento científico a un público general y de contenidos y experiencias educativas para su replicación.

Ideario. En estas sesiones diseñadas para dar espacio a los participantes para discutir los problemas comunes de una comunidad y los desafíos que enfrentan en torno a un tema específico, para que compartan ideas y proyectos posibles en busca de una solución. La idea es que este espacio establezca las bases del libro de actas del encuentro.

Sesiones “Flash”. Comprenden sesiones diseñadas de una manera tal que los participantes disponen de 7 minutos para hablar sobre sus temas de investigación. Estas sesiones pueden ser articuladas con cualquiera de las sesiones precedentes a modo de disparadores.

Sesiones de narración. Los presentadores comparten sus temas de investigación o experiencia (educación o comunitaria, por ejemplo) en un formato de historia que les ayude a ilustrar su trabajo. Son más adecua-

dos para los casos en que las experiencias de individuos, equipos y grupos comunitarios. La idea de las "historias" es que tienen personajes, temas y un punto final de la historia. Este espacio podrá ser grabado con fines de reproducción en redes sociales.

Juegos científicos. Los participantes de la sesión prueban algún software o aplicaciones en forma lúdica con el público. Se debe fijar un tiempo para la introducción a las reglas del juego, el tiempo para jugar y una sesión de retroalimentación hacia el final.

Conferencias virtuales y presenciales. Este espacio está diseñado para invitados especiales que, por su destacada acción en la temática del foro y conversatorio, expondrán su trabajo en forma remota o presencial. Orientado a especialistas del extranjero o nacionales.

Feriante. Es un espacio para la presentación de productos de la bioeconomía y el desarrollo local. Se dispondrá de mesas y eventualmente stands.

La fecha límite para las presentaciones de **sesiones** es el **27 de mayo de 2024**. La fecha límite para presentar **exposiciones** en cualquier modalidad es el **8 de Julio de 2024**. Las propuestas pueden ser escritas en **portugués, inglés o español**.

Después del cierre de la fecha límite, el Comité Organizador revisará todas las propuestas. Las respuestas con respecto a la aceptación de sesiones se darán alrededor del 31 de julio. Para ello la propuesta se enviará en un resumen de no más de 300 palabras indicando el formato que aplicará según el detalle precedente.

Los organizadores de la sesión revisarán los resúmenes enviados a su sesión respectiva, además deben asumir otras responsabilidades involucradas en la organización de una sesión. Estas tareas serán informadas en una etapa posterior. Luego de aceptadas las propuestas se publicarán en línea las sesiones disponibles para promover espacios de participación común.

Enviar la propuesta de sesión a:

✉ leb@uflouniversidad.edu.ar

¡Gracias por su interés en co-organizar una sesión durante nuestro Foro!

NORMAS DE PRESENTACIÓN

RESUMEN

Indicar el formato en la primera línea de la hoja (alineado a la izquierda). Máximo 300 palabras. Cinco palabras claves. Título centrado, original, en letras mayúsculas y negrita. Debajo: Autores y filiación institucional en cursiva. Dirección de e-mail de primer autor. Fuente Calibri, tamaño 12. Márgenes 2,5 por lado. Espaciado 1,5. Hoja tamaño A4. El texto debe contener objetivos, metodología y resultados claramente expuestos. Las comunicaciones orales se presentarán con la asistencia de diapositivas (Power Point, Impress o PDF; máximo: 15 diapositivas). El archivo debe indicar el nombre del primer autor y el formato de la sesión según se indica en negrita en Propuesta de sesión en este documento.

COMITÉ CIENTÍFICO Y ORGANIZADOR

 Leonardo Datri Luciano Boyero Maira Kraser Hernán Lopez Micaela Lopez Eliana Miranda

INSCRIPCIONES

Formulario de inscripción para PARTICIPANTES: Se comunicará en la segunda circular

Formulario de inscripción para EXPOSITORES Y ORGANIZADORES DE SESIONES:

<https://forms.gle/sjcPujKJ4nZfrVWf8>

Las inscripciones están abiertas para PRESENTAR SESIONES Y TRABAJOS a Ecovalle. Podés inscribirte al evento completo o bien a uno de los días, a partir de la difusión de la segunda circular a partir del 2 de mayo de 2024. **También recordamos que solo se entregarán certificados digitales de acuerdo a la participación/exposición registrada en la acreditación de cada actividad en forma presencial, que se abre a las 9:00 horas de cada día.** La entrada es libre y gratuita. Consultas: leb@uflouniversidad.edu.ar